

EL PUEBLO

Suscripción: Una peseta al mes

DIARIO DE LA MAÑANA

Oficinas y talleres: Cosario. 8

Como prevarica el Juez

El juez señor Solís, con motivo de la causa incoada contra el señor Tristán, anda de prevaricación en prevaricación. Verdad es, que como tales prevaricaciones las perijótra bajo el consejo y la inspiración del presidente de la Audiencia, del magistrado Giménez de la Plata y del fiscal, no nota que prevarica. Le ocurre lo propio que al personaje de Moller, que venía hablando en prosa toda su vida y no se había entordecido.

Prescindamos de las torturas que habrá experimentado su espíritu, leyendo el artículo «Cervantes y la Justicia», durante ocho mortales días, sin haber encontrado en él un indicio racional de criminalidad. Y prescindiendo de esa tortura, veamos como prevarica. Su primera prevaricación está en el primer resultado del auto, en el cual ha tenido que falsear el hecho recogido, para que al menos en la apariencia de ese proveído, no resulte estampada la causa que lo debió privar del conocimiento del caso.

El artículo «Cervantes y la Justicia» si tiene alguna virtud es su claridad en la puntualización de las acusaciones. Dice así, como recordará el lector:

«La ciudad de Almería ha perdido la confianza en el presidente de su Audiencia don Rafael Pineda Roig; en el magistrado don Félix Giménez de la Plata; en su actual fiscal don Ramón Esteban y en su Juez de Primera Instancia don José Solís».

El Juez señor Solís, en ese primer

y único resultando del auto, recoge ese hecho diciendo:

Resultando; Resultando que el periódico local El Pueblo número 2, correspondiente al 9 del actual, y bajo el epígrafe «Cervantes y la Justicia-Verdades à granca» publicó un artículo en el que, entre otras cosas dice «que la Ciudad de Almería ha perdido la confianza en su Presidente de la Audiencia, don Rafael Pineda, su fiscal don Ramón Esteban y en el magistrado don Félix Giménez de la Plata» (aquí cierra las comillas y sigue) por que están al servicio del cacique político señor Cervantes; y de dicho artículo se ha declarado autor Pascual Triñer».

Como el lector habrá visto, el señor Juez no se ha incluido en el número de los acusados directamente por el artículo denunciado. Mejor dicho: el señor Juez ha falseado la realidad maliciosamente, y ha omitido su nombre, para dictar una providencia ó auto, que por tales razones es soberanamente injusto. Silenciando en esta resolución su nombre, ha conocido y ha ejercido su autoridad en una causa de cuyo conocimiento debe permanecer alejado.

Todo eso, se preguntará, ¿es ofuscación? ¿Es ignorancia? No: es malicia manifiesta, y á más de malicia manifiesta arguye otra cosa. Falta de autoridad moral en quien provee.

Así está la Justicia en Almería. Suponemos que ese estado de cosas acabará pronto.

Nuestro paseo ..

Ayer tuvimos una ocurrencia, y, como era lógico y natural, nos proporcionó un brillantísimo éxito. Queremos demostrar, en nuestras palabras y en nuestros actos, á plena luz y á la vista de todos, que las luchas se emprenden noblemente, sin lanfarronerías de matonismo ni coacciones dogmáticas, y es el pueblo, no nosotros, quien ratifica nuestro acierto, con los aplausos y las alegrías de sus entusiasmos.

Ayer — todos nos vístois — paseamos las calles de la ciudad en una góndola; en los carteles de ésta lucíamos dos lienzos, requiriendo á la gente para que acudiese á nuestro sensato mitin.

No son para contadas las satisfacciones que recibimos durante nuestro paseo de propaganda. Ni una sola

persona leyó con indiferencia nuestros lienzos. Parábase la gente á nuestro paso, nos leía, nos felicitaba y rompía en aplausos.

No podía ocultar el regocijo que lo proporcionábamos. Sus miradas y sus sonrisas manifestaban el arraigado odio que alimentan sus corazones contra Cervantes.

Los hombres, retorciéndose los nervios y reclinando los dientes, murmuraban: «¡Hay que acabar con él!» Las mujeres, estas ricas mujeres que glorifican nuestro solar, asomadas á las ventanillas, á las puertas y balcones, ó paradas en las aceras, nos mostraban sus ojos con destellos de aliento, y nos decían, sonriendo sin saber que sonreían: «¡Vosotros sois honrados y sois hombres!»

Y los niños, esa dulce turba que nos recuerda nuestros mejores tiempos, nos seguían, á borbotadores, y nos

acababan con sus vocecitas, puras como sus almas. En las tiernas pupilas de algunos de estos ángeles, creímos descubrir este desecho, hecho frase: «¿Quién fuera hombre!».

«¡Oh, nuestro paseo!... nada más grato ni más estimulador para nuestros corazones rebeldes y luchadores. Más que nunca, recibimos ayer la aprobación de nuestra lucha. Es el pueblo quien la defiende. Son los

hombres, las mujeres y los niños, quienes odian á Cervantes.

«¡Cervantes! ¡Cervantes!» ¿Qué pruebas quieres, para conocer que Almería te aborrece? ¿No vés, cómo hasta las mujeres y los niños, aplauden con honda fé cuando se nos ocurre reanudar en contra de tus actos ineficaces? ¿Qué anhelas más, cacique nuestro!

— — —

Las cosas de Cervantes

EL CASO MANZANO

Recordará el lector, que hace poco tiempo, allá en los comienzos del existimismo del señor Cervantes, publicábase en Almería el semanario «España Nueva», que dirigía don José García Cruz y de cuya redacción formaba parte don Francisco Manzano.

Recordará también que un día, por la tarde, el señor Manzano fué objeto de un vil atentado. Levado á cabo por dos matones de oficio, conocidos por el Pellejero y el Coleta.

También recordará que el señor Manzano salió gravemente herido de ese atentado. Y, por último, también suponemos que recordará el amable lector que el periódico «España Nueva» y el decir del vulgo, atribuyen á las inspiraciones y mandatos del señor Cervantes, la realización de aquel atentado.

De cómo estimaron los Tribunales de Justicia de Almería esos hechos entonces, dan clara cuenta los autos del Juzgado. El caso fué que el Pellejero y el Coleta anduvieron en libertad, mientras el señor Manzano padecía el rigor de sus graves heridas en el lecho, y que nadie se preocupó de averiguar la participación que tuviera ó no tuviera el señor Cervantes en este hecho.

El señor Manzano y sus amigos llegaron á convencerse de que el señor Cervantes gozaba de fuero especial y no podía llegar á ser procesado en la ciudad de Almería. La ciudad estaba convencida de esto desde hacía algún tiempo. El señor Cervantes, mientras sigan los jueces que hoy tenemos, no será procesado por nada ni por nada. Será muy radical esa creencia; pero es cierta. La opinión juzga así las cosas.

Pues bien: resultó el periodista nombrado gravemente herido; resultaban acusados de ese hecho las personas dichas, y todo quedó como en estado de leyenda flotando por la ciudad, después de haber celebrado un juicio de faltas.

Nosotros nos preguntamos ahora, al ver que el Coleta y el Pellejero, aparecen frente á nuestra campaña,

como defensores del señor Cervantes en una hoja que vió la luz pública antes de ayer. ¿Será cierto que estos dos puros majes, son amigos del señor Cervantes, y se hallan siempre dispuestos á servirlo, unas veces como matones, atentando contra la vida de los acusadores del político, y otras como escritores públicos, atentando — aunque inutilmente — contra el honor de los mismos?

Nos hemos preguntado esto ante la coincidencia que se patentiza en los hechos relatados, y no hemos encontrado contestación más categórica, que la que se contiene en la carta que vamos á insertar, carta que fué escrita por el Coleta á raíz del atentado del señor Manzano, á un señor de esta capital.

Léala el lector de cabo á cabo — ya que vino á nuestras manos — suponga lo que quiera y comenta como tenga á bien. La carta dice así, y su original está en nuestra redacción á disposición de las empresas.

«Alhama 22 de marzo de 1914.

Se D...

Muy señor mío y de mi mayor aprecio:

Don..... El objeto de estas cuatro letras, es para manifestarle que el día de San José, en una tertulia liberal se estaba jugando al monte y me dijo un muchacho amigo: vamos al café liberal á echar el negro: y lo dije yo, pues vamos. Y llegué yo, y haciendo uso de una pistola, sorprendí la partida. Figúrese usted qué jaleo no se formaría. Pues ya que se quitó todo el jaleo, me estaban esperando cinco ó seis hombres, y al bajar las escaleras me dieron un palo por detrás en la cabeza que me tiraron al suelo; y estando en el suelo, siguieron dándome dos palos, uno en el brazo y otro en el cuerpo, y me encuentro en la cama. Pero como esta gente tiene dinero y le temo tanto ir á Canjáyar, pues dicen que me darán diez duros para que perdone; pero yo lo que quiero es, si puedo ser, que lo mande usted una carta al

EL MITIN DE AYER

Juez de aquí y otra Corvantes á don Manuel el médico, que es el jefe de la política aquí. Los apóstoles ya los han mandado á Canjáyar.

Y yo lo que quisiera es que se quele en un juicio de faltas, pero que le metan miedo y que si hablan de ser dos que fíjarán cuatro, porque el juez está de mi parte, para mandarle á la cárcel, más interés se tomarán en hacerlo, porque ya lo que tengo es casi nada y cuatro de cuatro días estoy curado; los agresores son contrarios en política. Que le diga usted á Corvantes, que esto que habla es EL QUE LE PEGO LOS PALOS A MANZANO EL PERIODISTA.

Y no cansándole más, se despidió de usted su seguro servidor que besa su mano.

Manuel Calixto Ribera (a) Coleta.

Edades: Carrera del Molino, Elena Rodríguez Budoceil, para entregar á su nombre.

Alhama.

Hasta la suya.

En esta carta no hemos introducido más reforma que variar la ortografía y poner con letra gorda lo que al final de la misma se dice.

Quien se pregunta si el señor Cervantes mantenía relaciones de amistad con el Coleta, en aquellos días en que se suponía que el cacique había sido el inspirador y el instigador del atentado al señor Manzano, puede obtener contestación adecuada y clara en esta carta.

Quien se pregunta si el señor Cervantes mantiene en el día de hoy sus estrechas relaciones amistosas con el nombrado «Coleta», no tiene que hacer más que consultar la Hoja voladora que se escribió contra nosotros el otro día. Hoja que lleva la firma del Coleta.

Quien después de todo eso sienta algunas dudas, no tiene más que saber que el Coleta es uno de los municipales de la ciudad actualmente.

Toda esta aventura, y todo lo que la carta copiada evoca, es un cuadro gentilmente picaresco, digno de la pluma de otro Cervantes de gloriosa recordación, de la pluma del manco de Lepanto. Lo que no creemos es que sea digno ó sea ponga absolutamente nada edificante en favor de la persona de nuestro Cacique.

El atentado sangriento contra un periodista! ¡La carta en que el delincuente saca á luz el haber prestado al cacique este servicio! ¡El poner su firma, ahora, al servicio del mismo cacique, en una hoja difamatoria! ¡El recibir la merced de un sueldo como guardia municipal del Ayuntamiento del señor Cervantes!

Que pintorece todo ello: que edificante; que consolador para el propio alcalde de la ciudad, obligado á pagar con credenciales á los matones del cacique!

No nos ofrece duda. En esta batalla, la victoria está de nuestra parte. El enemigo se ha descalificado así mismo con sus actos.

Nosotros no hemos cometido todavía la más ligera incorrección. Solo hemos hecho una cosa: decir verdades que es necesario decir en defensa del decoro de la ciudad, y decir las con formas impecables.

Gran Café Lion D'or

Sinó ha probado V. el vino de mesa que se vende en este café, no deje de probarlo en la seguridad que le agrada mucho más del que compre en otra parte.

Se sirve á domicilio.

Por las calles de la ciudad en zigzag, por una ráfaga de aire puro que dispersó las neblinas de la calandria afortunada. La voz del pueblo que es la voz de las que viven en las cimas de la honradez llegó á todas las capas sociales dando á los ánimos la fortaleza necesaria.

El dolor del agravio que cruzó el rostro de los almerienses, ha puesto en el alma de la ciudad la gallardía de los deberes colectivos.

Las hazañas de un caciquismo que quiebra á cada paso las trabas de la ley moral y de la ley escrita ha ido utilizando las voluntades en una sola aspiración: luchar con noble perseverancia hasta conseguir la muerte política del ingeniero cacique.

Almería no es un pueblo de indios, donde puedan tener consistencia la baratura y el desahucio. El espíritu generoso de la colectividad ha sido mal interpretado. No gustamos de la desgracia ajena, y somos piadosos en nuestro caminar justiciero, pero cuando estas virtudes se ven de un aprecio á quien arribó á nuestros raras con gesto humilde y mano pedigrifeña la rebeldía sacude los nervios y flota en todo el espacio social.

Y ha aquí el motivo del éxito de ayer. La idea del mitin larvada en unos cuantos cerebros, á la vez vida al calor de esa luz interna que sube de las conciencias honradas. Almería ha sido ofendida en las personas de sus hijos. El odio á la hombría de bien navega por todos los lugares honestos hasta hundirlos con saña delictiva. Cada día que transcurre deja flotando como una estela imperecedera la vergüenza de algún nuevo atropecho caciquil.

Y para remediar estas cosas, para dar de las mismas explicación adecuada se congregó ayer en el Frontón el pueblo entero. Un sol de oro y el destello de los ánimos y púñica en el verbo de los oradores el fuego de las pasiones santas. El ambiente era de austeridad y de lucha, pero de lucha noble. La parezca del acto se confundió con la parezca de una temperie clara.

Las cosas que ha puesto al descubierto el mitin de protesta celebrado ayer en el Frontón Vizcaino. Ya habla algunas de ellas á la luz del día, desde hace algún tiempo. Por ejemplo. El secretario particular del ingeniero Cervantes señor Burgos Seguí, es un hombre utilísimo para muchas cosas. El sirve para todo, ó para casi todo lo que ha de menester su jefe. Organiza banquetes, en honor de este señor, unas veces con motivo del famoso estratégico y otras con un motivo cualquierera. El sirve también para salir al paso á un chiquillo vendedor de periódicos y arrebatarle, revolver en mano, los ejemplares de EL PUEBLO. El sirve para inventar obstáculos que se opongan á la celebración de un mitin contra la política y aún contra la administración del discutido ingeniero. El sirve para buscar hombres y pagarles un jornal, advirtiéndoles de que su jornada se estimará buena si acuden á ese mitin á escandalizar y á meter el remo. El sirve para muchas cosas malas, en conclusión. Lo que dificultamos es, que sirva para secretario particular de un funcionario serio y respetable.

Es un gran elemento para proporcionar á su jefe valiosas amistades: la del Coleta, ponemos por caso, la del Peltejero, la del Conejo y demás caballeros de la tabla redonda. El

sirva también para organizar sociedades de recreo, en donde la mesnada Cervantista se entregue al lirteo amoroso. Para todo eso es útil, mañoso, expeditivo, sagaz. Un hombre así, no se sabe lo que vale, si nó hubiere en Almería un Cervantes que lo descubriera. Tamemos sin embargo, que el secretario escipio al jefe, de seguir así. Porque la verdad es, que el nombre va de triunfo en triunfo.

Sin embargo, ayer tuvo el santo de espaldas. El mitin que anunciamos, se celebró. Fue un acto hermoso, exuberante de entusiasmo. El mitin que anunciaron los amigos de Cervantes, no tuvo lugar, ni contando como contaban hasta con el salón de la Pescadería. Toda esta triste historia del mitin de protesta, no ha servido sino para dejar en claro lo que á nosotros nos convenía dejar en tal estado, que todo eso de la protesta o guasa viva. Se aspiró por todos los medios á que no tuviera en Almería tribuna pública en donde alzar nuestra voz. No se consiguió y nuestra voz fué oída. El ridículo les sea leve á los amigos del señor Cervantes. Y ahora vayamos á la descripción del mitin.

El acto

Apenas necesitamos decir nada para informar al público de la grandiosa del mitin celebrado: el público se quedó enterado en la tarde de ayer, por sí mismo. En el Frontón Vizcaino, que puede alojar á más de tres mil almas, no se podía entrar un alfiler. En los alrededores del Frontón, había un gran turbión de gente curiosa, que pugnaba por entrar.

Presidieron el acto los individuos de la Comisión de salud pública, compuesta por los señores Mateos, Fuentes, Muñoz, Arredondo, Córdoba y el director de EL PUEBLO señor Viñas. Comenzó el acto. Los oradores hablaron por este orden: el señor Aguilera, el señor Viñas, el señor Muñoz y el señor Fuentes.

Nos es imposible dar al detalle, los términos de sus discursos. En todos ellos latía la protesta de este pueblo, contra los actos abusivos del ingeniero de las Obras del Puerto, como tal ingeniero, contra los actos de crueldad perpetrados por este mismo señor, como político feudal. Se habló de la incompatibilidad del cargo de ingeniero, con todas las otras manifestaciones de la actividad de este hombre.

Salió á relucir su condición de presidente de la Cámara de Comercio. En conclusión: en el mitin se recogió por los oradores del mismo toda la campaña de EL PUEBLO, en los distintos aspectos que contiene. Claro está que también se habló de las autoridades de Justicia, que no han tenido inconveniente de que nos enteremos de su estrecha amistad con el cacique. A cada instante estallaban los aplausos.

Esa es la impresión que podemos hacer del acto realizado. Al terminar éste se leyeron las siguientes conclusiones, que fueron aclamadas con mucho entusiasmo.

Conclusiones

PRIMERA. Protestar y declarar que por el Sr. Cervantes, abusando de los medios poderosos que le dá su omnipotente influencia en la Junta de Obras del Puerto, de la que es ingeniero, se han puesto en juego toda clase de armas y movido todos los resortes: del

halago con los medios de la Junta, y de la amenaza con los apremios y serVICIOS de ésta y con el poder de su caudato, á fin de impedir que esta hermosa explosión del sentimiento público, tuviese adecuada y pacífica manifestación para honra y bien de Almería.

SEGUNDA. Pedir respetuosamente al señor presidente del Consejo de Ministros, que resuelva la Súplica que anteriormente hubo de elevarle la comisión organizadora del banquete celebrado en honor del digno Juez Municipal señor Miura, ó sea, que declare la incompatibilidad moral que existe entre el cargo de ingeniero director de la Junta de Obras del Puerto y el de jefe político de los conservadores ministeriales, por la sencillísima razón de que los crasos desahucios, que el Ingeniero comete en la Junta con gravísimo daño del interés público, encuentran en el cacique y en su poderosa influencia la más corajuda defensa y las enormidades en que incurre como jefe político, hayan su mejor coraza en los medios contantes y sonantes de la Junta, en cuyas nóminas figuran sus más ardientes decididos y provocantes servidores.

TERCERA. Como consecuencia, que se decrete el traslado ó cesantía, del ingeniero señor Cervantes.

Durante el acto

Como se nos tenía anunciado, durante la celebración del mitin se recibió en la puerta del mismo una visita muy interesante: la del señor Burgos Seguí, acompañado de unos cuantos matones. Se les recibió muy amablemente, y el señor Burgos Seguí tuvo á bien retirarse, con cierta prisa, dando á bien que en la puerta del Frontón había, la cara que se ofrece al enemigo cuando se sale huyendo. Esto fué todo.

Después del mitin

Lo mejor del acto de ciudadanía que ayer celebró el pueblo de Almería estuvo en el final del mitin. La Comisión organizadora del acto abandonó el local y se dirigió al Gobierno civil, para hacer entrega al gobernador de las conclusiones aclamadas. El público una enorme masa de gente en la que formaban más de cuatro mil almas, les seguía. Quedó con esto organizada por la fuerza de las cosas una imponente manifestación pública que se desfiló por la calle de Granada, Puerta de Purchena, Paseo del Príncipe, hasta la puerta del Gobierno.

A esta imponente manifestación salió al paso la policía, tratando de disolverla en dos distintas ocasiones, á la salida del Frontón y al llegar gentío á la Puerta de Purchena. Todo fué inútil. El pueblo de Almería, correcta formación y lleno de entusiasmo, siguió su camino adelante.

Al llegar la manifestación al final del bulevar, la gente que la formaba hubo de notar que el señor Burgos Seguí estaba sentado con algunos amigos á la Puerta del Círculo Conservador obrero. Rompieron en el acto cuantos mueras, y hubo el siguiente revuelo. El señor Cervantes hubo de meterse en el Círculo hasta donde le seguía la masa, y tomó el piso principal. El señor Burgos Seguí creyó conveniente sacar su revolver, al cual nos tiene habituado. Algunos municipales sacaron los suyos. El señor Casero suplicaba á

EL RIO de la PLATA

Puerta de Purchena y Alfáreros 1. Precio fijo Temporada de verano

Se han recibido todas las novedades para la presente estación.

Grandes colecciones de Sedas y Lunas para vestir los, blusas y a lomos, Crespones China, Otomanes lisos y floreados, Esecós y Bayadera de última moda, Bengalinas, Chanting, Crespones bordados y estampados, Gasas, Vueltas, Grandinas, Tules, Géneros novedad para camisas de caballero, Bufandas, Percales, Géneros blancos y negroses peculiaridad de la casa, todo a precios increíbles.

Equipos completos de novia; Blusas de seda, vuela y nipa. Eclatantes de gasa sola bordada y tul, Stores y visillos, Corsés modelos especiales para esta casa última creación de la moda, Colección de sedas y satenas, Guantes, Cuellos, Paños, Corbatas, Camisas para caballero, Paraguas, Sombrillas, Cortinas, Géneros de puntos, Medias y calcetines de cada, cubrecorsete de hilo, Trajes punto de hilo para caballero, Saya de seda, Vestido bordados de Siza, Delantales, Chalecos seda para señoras, Mosquiteros, Trajes punto para niños, Gardapeloys, Sabanas hechas, Pañuelos, Mantelerías, toallas, Tapétes, y otra infinidad artículos.

ARTICULOS DE RECLAMOS

Sayas seda confeccionadas, á 3 pesetas — Blusas de peral confeccionadas, á 0' 50 — Pañuelos jaraton blancos para señora docena, 1' 00. — Camisas para caballero percales finos, colores novedad con cuello y puños á 3 pts — Mantones manila grandes y buen fleco, á 12 pts.

Regalos á vuestros compradores

Para ver novedad y comprar barato hay que visitar esta casa

"EL RIO DE LA PLATA"

grupos que se disolvieran. Los grupos no se disolvían y siguieron los sucesos. Pero no ocurrió nada grave. No hubiera ocurrido ni esto siquiera, si el señor Cervantes con su presencia, no hubiera provocado el tumulto.

Mientras la Comisión estaba en el Gobierno civil, haciendo entrega de las conclusiones del mitin al señor gobernador, y un largo rato después, la gente siguió como atareada á las puertas del gobierno y por la avenida del bulvar, y todo intento para que abandonara su puesto era inútil. Al cabo fué se arrojando la muchedumbre. Ya anochecido el señor Cervantes salió en su automóvil para su Chalet. Por el bulvar le siguieron algunos silbándole y dándole improperios.

Un nuevo comentario

El acto de ayer, así está descrito, tal como el se presentó. Las gentes tan parciales que contemplaron los hechos que vieron la manifestación, lo califican de maravilloso, de heroico acto de defensa de la dignidad de este pueblo.

Nosotros lo hemos relatado, sin dos palabras retóricas, pero una sola cosa orgullosos de haberlo relatado. Ayer quedó plenamente demostrado, que el señor Cervantes es incompatible con la paz de este pueblo, que en el señor Cervantes ve este vecindario al hombre funesto que ha desorganizado su administración de justicia, que ha perseguido á sus ciudadanos, que ha hecho mal uso de su cargo de ingeniero.

El propio señor Cervantes se debió penetrar de esto. El vió la cara á la fiera irritada de que le venimos hablando, y en cuya existencia no creía. Esa fiera es el pueblo, ofendido en su dignidad. Paso á paso, y acompañado de esta magstad, iremos nosotros hasta el fin de la jornada. Sigamos trabajando.

Un saludo y un aplauso al pueblo de Almería.

Los últimos chispazos

Entre el señor Cervantes y sus amigos, dícese que hubo grave discusión en el Circulo conservador, después de los sucesos.

El señor Cervantes, increpaba á sus amigos, con los tonos peculiares

de su lenguaje, y en sus labios apareció la palabra dimisión.

«Pero qué quiere usted que haga yo en un caso como este! — exclamó el señor Juárez, á quien no llegó á escuchar el cacique.

Después de esto, fué al Gobierno civil una comisión de idóneos, que indudablemente estaban irritados contra este funcionario, quizá porque no había lanzado á la guarda civil contra el pueblo de Almería. Parece ser, que estos señores, han telegrafado al ministro de la Gobernación, pidiéndole la destitución del gobernador civil.

Creemos que el señor gobernador, no sentiría la menor inquietud ante este caso.

En breve se enterará en comisión de idóneos, de que el ministro de la Gobernación está al lado del pueblo de Almería.

El gobernador cumplió hoy con su deber. Por tanto dejemos esto entregado al comentario de las gentes.

Unas notas breves

La policía como si fueran esclavos de Cervantes realizaron ayer varios atropellos de que nos iremos ocupando en días sucesivos. Lo advertimos al señor Sáez Sobrino, para que vaya abusando nota de los nombres de los policías que ayer apalearon á ciudadanos digno del respeto de todos. Hay palos que van á costar caros.

Un cabo de la Guardia municipal, siguiendo la costumbre del señor Cervantes, amenazó ayer á un empleado de la Compañía Transatlántica, con que iba á perder el destino por haber asistido á la manifestación. El individuo en cuestión no estuvo en la manifestación ni en el mitin. Como puede ser una víctima de Cervantes ó de sus amigos, lo advertimos á los representantes de la Compañía Transatlántica, en Almería para que estén apercebidos de las amenazas del cabo de la guardia municipal.

La falta de espacio nos priva de recoger con la extensión debida, los magníficos discursos pronunciados en el acto que acabamos de reseñar.

ALMERIENSES!

El señor Romay, teniente alcalde; el señor López, inspector de municipales y varios guardias, realizaron ayer actos de concepción y de mofa que serán esclarecidos en la sesión de hoy.

Los concejales del pueblo, pedirán estrecha cuenta á los que fallaron á la ley y agravian á la ciudadanía.

Es deber de todos estar presentes á la gestión de nuestros representantes.

¡Almeriense!

A la sesión de esta tarde

PINCELADAS

El mejor discurso

Sucede á la conclusión de todos los actos públicos, donde hace uso de la palabra para encomiar ó fustigar alguna causa, oradores de relieve más ó menos superior, que la gente que acude como expectadora, abandona el local, diciendo: «Qué bien ha estado Fulano...» Otros creen que Mengano ha sido el mejor; y hasta Zutano tiene sus defensores...

Y es el caso, que nadie cae en la cuenta de que quien pronuncia el mejor discurso, no es el orador este, ni aquel, ni el otro, sino el público mismo que los aplaude y los elogia. El público, con sus desbordos de entusiasmo, es el más elocuente, el más brioso y quien decide más prontamente la resolución de lo que se desea. Los oradores, por sí solos, nada pueden. No representan la ejecución, sino la iniciativa. Y, dígame, si las iniciativas no tuvieron eco en la opinión de las masas sociales, ¿qué influencia ejercería en nada ni en nadie?

Sus propósitos serían cosa nuestra sus palabras juguete de viento y su elocuencia pompitas de jabón.

El público, esos núcleos de personas que componen el auditorio en nuestros actos de ciudadanía popular, son, si no echa en saco roto las instrucciones de los iniciadores, quienes, al darle forma páfetica á las enseñanzas que reciben, pronuncian el mejor discurso, el más elocuente y el más arrebatador.

Las palabras no son sino la forma de las ideas; estas si son precisas y valientes tienen un fondo; el que les dá la acción.

¿Y quienes son los realizadores de las acciones? Los grupos, las masas, que tienen conciencia de sí mismas, y conciben, que luchar y morir por un ideal progresista y salvador, es altamente glorioso.

Las masas son, por tanto, quienes en todos los actos de nuestra vida social, pronuncian el mejor discurso.

Z.

Telegramas

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Última hora

Hazaña de los austríacos

Un aeroplano austriaco ha bombardeado una ciudad abierta en la frontera italiana. Causó daños y gran indignación.

Los rusos aprietan

Según las últimas noticias del frente ruso, se han entablado allí encarnizados combates. Los moscovitas atizan de firme.

NOTA.—Por exceso de original, no publicamos nuestra conferencia telegráfica.

José Villegas Oña.—Corario, 8.

DOCTOR M. MARIN

OCULISTA DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Especialista en enfermedades de los ojos. De la Facultad de Paris y Madrid. Miembro de la Sociadades oftalmologica de Paris é Hispano Americano

Consulta de 7 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde.

P. DE PURCHENA 3.

Ubaldo Abad
Gran Bazar del León

Muebles de todas clases y estilos. La única casa en Almería que da facilidades para la venta de muebles á plazos.

H. Inglés

LA CASA MÁS RECOMENDABLE PARA VIAJEROS

Paseo del Príncipe, Teléfono 275.—ALMERÍA

Libras Esterlinas

Se cotizan por los Banqueros Hijo de Ricardo Gimenez S. en C. PRINCIPE 75

GERVASIO LOZANA

Gran establecimiento de Ultramarinos RICOS quesos, manteas, vinos y liclores de todas clases. Embutidos selectos.

PASEO DEL PRINCIPE 24

El Mediterráneo

La mejor marca de cerveza que se vende en Almería. Instalación moderna. Servicio esmerado.

PASEO DEL PRINCIPE

Almacén de Vinos

Los mejores de la Mancha y de Huelva. Se expendien en el acreditado establecimiento de,

Carmelo Briñón

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas ef c'ivas, completamente desembolsado

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL

51 años de existencia

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

SUBDIRECTORES EN ALMERIA:

SALVADOR ROMERO Y HERMANO, P. del Principe, 10

Doctor Eduardo Pérez Caño

DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Consulta especial de enfermedades venereas y sífilíticas Analisis de sangre y Esputos, orinas y demas producto patológicos.

Tratamiento autirrabico completo. De 2 á 4

CID, N.º 7.

Toribio Alvarez

DENTISTA

Dentaduras postizas, gran especialidad. Extracciones sin dolor. Trabajos de puente y coronas de oro sobre raigones.

P. DE NICOLAS SALMERÓN N.º 1

Almería.

Vapores para Orán

Servicio fijo quincenal por los magníficos vapores Españoles.



TURIA Y FRANCOLÍ

De la línea Tintoré.

Salida de Almería el jueves 15 de Julio haciendo escala en Aguila y Cartagena llegando á Oran el sábado al amanecer.

Salida de Oran para Almería directo el miercoles de Julio á las 4 de la tarde.

NOTA—La proxima salida para Oran sera el Jueves 25 de Julio se de pahan Almería por sus consignatarios Hijos de Ricardo Gimenez Sdad en C. PASEO DEL PRINCIPE, 75.

Pérez y Santos

Compra-venta de alhajas, oro, plata y platino.

Príncipe, 14.—ALMERÍA

Compra DE TODA CLASE DE MONEDAS DE ORO Y BILLETES EXTRANJEROS

Sociedad Anónima Romero,

Paseo del Príncipe, 10

En esta Imprenta se

confeccionan toda clase de trabajos : : : Tipograficos : : :

VAPORES CORREOS FRANCESES

DE LA SOCIETE GENERALE DE TRANSPORT MARITIMES A VAPEUR

Servicio fijo, rápidos y directos los días 2, 12 y 23 de cada mes, por el puerto de Almería para el transporte de pasajeros con destino á BRASIL, URUGAY Y ARGENTINA, con los magníficos y modernos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos

Formose, Paraná, Pampa, Plata, Salta y Valdivia



saldrá del puerto de Almería el 22 de Julio de 1915, para Santos, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga. Estos vapores admitirán pasaje en cámara de primera, segunda, segunda económica y en tercera clase, haciendo escala en Daka (Costa de Africa), para abastecerse de carbón y agua.

Las cámaras de primera y segunda de este buque están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado y el trato inmejorable.

Para les de tercera clase comida a la española

A los nuevos y magníficos vapores SALTA y VALDIVIA, por sus excelentes condiciones para todas clases de pasaje hay pocos paquebot que les igualen y ninguno que los supere. Son de 11.500 toneladas de desplazamiento y de sorrollan un andar de 18 millas por hora.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos vapores correos hay que solicitarla con tiempo. Los Manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor o antes si están cubiertas las plazas asignadas á este puerto.

Consignatario **HIJO DE RICARDO GIMENEZ, S. en C.**, Bulevar del Príncipe 75. Almería.

